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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA1

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA.2

Secretaria3

ATA Nº 07/20154

Aos três dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de Reuniões5

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada6

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General7

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência do8

Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, ordinariamente reuniu-se o9

Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-Reitora Professora Gisele Alves10

de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), Ariangelo Hauer11

Dias, Emerson Martins Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), Guilherme Alves12

Amaral (suplente), Jeverson Machado do Nascimento (suplente), Luis Fernando Cerri,13

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcelo Bilobrovec, Marcos Vinicius Fidelis, Maria14

Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do Rocio15

Oliveira, Maristella Dalla Pria (suplente), Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Paulo Vitor16

Farago (suplente), Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo Hajaki Ribas e Zoli Catarina17

Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos servidores Dierone César18

Foltran Júnior, Ítalo Sérgio Grande, Joani Alves Ferreira, João Irineu de Resende Miranda19

e Neomil Macedo para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº20

05.721/2015. Interessado: Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Aprovação do21

Convênio de Colaboração Acadêmica, Científica e Cultural a ser celebrado entre a22

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad Nacional Ecologica de Bolivia,23

visando a troca de experiências e de pessoal nos domínios da docência, da24

investigação e da cultura, dentro da área em que tenham manifesto interesse. Relator:25
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Conselheiro Amaury dos Martyres; 2 - Processo nº 08.695/2015. Interessada: Secretaria26

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Assunto: Homologação do Termo27

de Cooperação Técnico-Financeira celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência,28

Tecnologia e Ensino Superior - SETI e a Universidade Estadual de Ponta Grossa,29

visando a execução do projeto “Bolsas para apoio técnico em Núcleos de Inovação30

Tecnológica/Agência de Inovação”. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 3 -31

Processo nº 09.478/2015. Interessada: Fazenda Escola “Capão da Onça". Assunto:32

Planejamento da safra de verão 2015/2016 da Fazenda Escola “Capão da Onça”.33

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 4 - Processo nº 09.935/2015. Interessada:34

Forquímica Agrociência Ltda. Assunto: Doação do equipamento Marca/Modelo:35

REB/VOLPATO CB, Espécie/Tipo: Carga/Reboque efetuada pela empresa Forquímica36

Agrociência Ltda. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 - Processo nº37

10.027/2015. Interessado: Campus Universitário de Telêmaco Borba e de São Mateus38

do Sul. Assunto: Regulamento de gratificação de prestação de serviços extraordinários39

em Campi Avançados, da UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 6 -40

Processo nº 03.457/2015. Interessado: Escritório de Relações Internacionais. Assunto:41

Regulamento do Escritório de Relações Internacionais. Relator: Conselheiro Ariangelo42

Hauer Dias; 7 - Processo nº 09.910/2015. Interessada: Coordenadoria Permanente de43

Seleção. Assunto: Regulamenta o expediente da UEPG durante a execução do44

Concurso Vestibular de Inverno 2015. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas45

Júnior; 8 - Processo nº 16.068/2014. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação46

Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Homologação do inciso I da Portaria R. nº47

373, de 29 de setembro de 2014, que aprovou ad referendum deste Conselho, a48

execução administrativo-financeira do Curso de Especialização em Gestão em Saúde,49



114

Modalidade EaD – 3ª Edição, da UEPG, Convênio UAB/CAPES, da UEPG. Relatora:50

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 9 - Processo nº 16.799/2014. Interessado:51

Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto:52

Homologação do inciso IV da Portaria R. nº 373, de 29 de setembro de 2014, que53

aprovou ad referendum deste Conselho, a execução administrativo-financeira do54

Curso de Especialização em Gestão Educacional: Organização Escolar e Trabalho55

Pedagógico, Modalidade EaD - 4ª Edição, da UEPG, Convênio UAB/CAPES, da UEPG.56

Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 10 - Processo nº 16.802/2014.57

Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD.58

Assunto: Homologação do inciso VI da Portaria R. nº 373, de 29 de setembro de 2014,59

que aprovou ad referendum deste Conselho, a execução administrativo-financeira do60

Curso de Especialização em Educação Física Escolar, Modalidade EaD - 3ª Edição, da61

UEPG, Convênio UAB/CAPES, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel62

Gomes; 11 - Processo nº 05.780/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-63

Graduação. Assunto: Aprovação da Minuta de Readequação do Regulamento do64

Complexo de Laboratórios Multiusuários da Universidade Estadual de Ponta Grossa -65

C-LABMU. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 12 - Processo nº66

08.240/2015. Interessada: Coordenação do Programa de Pós-Graduação em67

Engenharia e Ciências de Materiais. Assunto: Criação do Curso de Doutorado em68

Engenharia e Ciências de Materiais, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara Maria69

Mongruel Gomes; 13 - Processo nº 08.243/2015. Interessado: Departamento de70

Medicina. Assunto: Criação do Curso de Mestrado em Ciências da Saúde, da UEPG.71

Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 14 - Processo nº 08.596/2015.72

Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - PROAD. Assunto: Homologação do73

Convênio nº 481/2014, celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade74
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Estadual de Ponta Grossa, objetivando a transferência de recursos financeiros para75

implementação do projeto protocolado sob o número: 43.811 - Apoio Financeiro para76

participação do XXIII EAIC, contemplado no Programa de Apoio Institucional para a77

organização e participação no Encontro Anual de Iniciação Científica - EAIC 2014 -78

Chamada Projetos 07/2014. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 15 -79

Processo nº 08.433/2015. Interessada: Jasmine Cardozo Moreira. Assunto: Afastamento80

das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do81

13th European Geoparks Conference 2015, em Oulu, Finlândia, no período de 1º a 0982

de setembro de 2015, com ônus para UEPG. Relator: Conselheiro Emerson Martins83

Hilgemberg; 16 - Processo nº 09.415/2015. Interessada: Lúcia Cortes da Costa. Assunto:84

Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de85

ministrar seminário no Programa de Pós-Graduação da Universidad Nacional de86

Asunción, Paraguai, no período de 26 a 30 de agosto de 2015. Relator: Conselheiro87

Emerson Martins Hilgemberg; 17 - Processo nº 09.455/2015. Interessada: Lenir88

Aparecida Mainardes da Silva. Assunto: Afastamento das respectivas atividades para89

realizar viagem ao exterior, a fim de realizar visita na University College London, em90

Londres, Inglaterra e, participar de evento “IUFRO: Landscape Ecology Conference”,91

em Tartu, Estônia, no período de 18 a 31 de agosto de 2015. Relator: Conselheiro92

Emerson Martins Hilgemberg; 18 - Processo nº 09.527/2015. Interessada: Edina93

Schimanski. Assunto: Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao94

exterior, a fim de realizar visita na University College London, em Londres, Inglaterra95

e, participar de evento “IUFRO: Landscape Ecology Conference”, em Tartu, Estônia,96

no período de 18 a 31 de agosto de 2015. Relator: Conselheiro Emerson Martins97

Hilgemberg; 19 - Processo nº 08.164/2015. Interessada: Carolina Paioli Tavares.98

Assunto: Prorrogação do afastamento em tempo integral, a fim de concluir Curso de99



116

Doutorado em Ciências da Motricidade na Universidade Estadual Paulista Júlio de100

Mesquita, Campus de Rio Claro, São Paulo, no período de 1º de agosto a 30 de101

novembro de 2015. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 20 - Processo102

nº 08.529/2015. Interessada: Fabiana Bucholdz Teixeira Alves. Assunto: Afastamento103

das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do104

Curso de Educação Continuada em Odontologia, na Convention of Dentistry 2015, em105

Nova York, EUA, no período de 06 a 12 de agosto de 2015. Relatora: Conselheira106

Fabiana Postiglione Mansani; 21 - Processo nº 08.015/2015. Interessada: Silvia Christina107

Madrid Finck. Assunto: Relatório Final das atividades desenvolvidas durante108

afastamento para realizar Estágio Pós-Doutoral na Universidade Federal de Santa109

Catarina, no período de 1º de março de 2014 a 28 de fevereiro de 2015. Relator:110

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 22 - Processo nº 07.823/2015. Interessado: Jocemar de111

Quadros Chagas. Assunto: Prorrogação de prazo de afastamento em tempo integral112

para conclusão de Doutorado em Matemática, junto ao Programa de Pós-113

Graduação em Matemática da Universidade Federal do Rio Grande do Sul, no114

período de 1º de agosto a 30 de setembro de 2015. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre115

Gonçalves Cunha; 23 - Processo nº 07.150/2015. Interessado: Setor de Ciências116

Agrárias e de Tecnologia. Assunto: Aprovação do Convênio a ser celebrado entre a117

UEPG e a FAUEPG, visando a implementação de ações conjuntas ao118

desenvolvimento institucional do Laboratório de Fertilidade do Solo/SCATE, através119

de atividades de prestação de serviços de análises químicas de solo, com apoio da120

FAUEPG na gestão administrativa e financeira; a ser coordenado pelo professor121

Eduardo Fávero Caires. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 24 -122

Processo nº 07.199/2015. Interessado: Marcos Rogério Szeliga. Assunto: Afastamento123

das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a fim de participar de124



117

Workshops a serem realizados pela University of North Texas, na cidade de Denton,125

Texas, EUA e pela University College London, em Londres, Inglaterra, no período de126

09 a 22 de agosto de 2015. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 25 -127

Processo nº 08.593/2015. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - PROAD.128

Assunto: Homologação do Convênio nº 716/2013, celebrado entre a Fundação129

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, objetivando a transferência de130

recursos financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 37.285131

- Consolidação de Grupos de Pesquisa do PPG Computação Aplicada da UEPG,132

contemplado no Programa de Auxílio à Pós-Graduação Stricto Sensu - Chamada133

Projetos 20/2012. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 26 - Processo134

nº 08.594/2015. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - PROAD. Assunto:135

Homologação do Convênio nº 717/2013, celebrado entre a Fundação Araucária e a136

Universidade Estadual de Ponta Grossa, objetivando a transferência de recursos137

financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 37.219 -138

Auxílio ao Programa de Pós-Graduação em Agronomia da UEPG, contemplado no139

Programa de Auxílio à Pós-Graduação Stricto Sensu - Chamada Projetos 20/2012.140

Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 27 - Processo nº 14.296/2014.141

Interessada: Biblioteca Central “Professor Faris Michaeli”. Assunto: Regulamento do142

Sistema de Bibliotecas da UEPG. Relatora: Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra143

Madruga; 28 - Processo nº 08.528/2015. Interessado: Dario Cezar Teixeira Alves.144

Assunto: Afastamento das respectivas atividades para realizar viagem ao exterior, a145

fim de participar do Curso de Educação Continuada em Odontologia, na Convention146

of Dentistry 2015, em Nova York, EUA, no período de 06 a 12 de agosto de 2015.147

Relator: Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis. A Presidência da mesa cumprimentou a148

todos os presentes e, depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a149
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reunião justificando a ausência do Conselheiro Amaury dos Martyres, em razão de saúde.150

Na continuidade, procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na pauta respectiva,151

para pronunciamentos de destaque; quando houve menção aos itens seguintes: a)152

Processo nº 03.457/2015, pelo Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; b)153

Processo nº 08.240/2015 e c) Processo nº 08.243/2015, pela Mesa. Sem outros154

destaques e manifestações, os demais Processos colocados para votação, foram155

aprovados, todos por unanimidade. Dado início a discussão dos Processos em destaque,156

a Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior que157

passou às considerações ao PROCESSO Nº 03.457/2015, referente ao Regulamento do158

Escritório de Relações Internacionais - ERI, destacando a importância de padronizar159

determinadas ações após observar que a referida proposta traz em seus artigos 2º, item160

X e 6º, alínea c, que tratam como função do ERI a orientação sobre moradia estudantil,161

no entanto esta já tem sido incumbência da Coordenadoria de Assistência e Orientação162

ao Estudante - CAOE, desta forma o Conselheiro solicitou a padronização como meio de163

permitir a um único órgão, a correta orientação sobre a moradia estudantil. O164

Conselheiro relator Ariangelo Hauer Dias com a palavra considerou ser prudente e não165

haver óbice na alteração da proposição. O Chefe da Procuradoria Jurídica - PROJUR,166

professor João Irineu de Miranda Resende colaborou na redação a fim de que os167

intercambistas fossem encaminhados à CAOE. O Senhor Presidente, após as168

considerações a respeito, pôs em votação a matéria, sendo aprovada quanto ao mérito169

por unanimidade. Na continuidade, a Presidência se manifestou sobre os PROCESSOS170

Nº 08.240/2015 e Nº 08.243/2015, objetos de destaque da Mesa, para esclarecer que171

estes processos tratam da criação de novos cursos Stricto sensu nesta Instituição e172

tramitaram sob a coordenação da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação -173

PROPESP devido ao prazo de submissão à Coordenadoria de Aperfeiçoamento de174
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Pessoal de Nível Superior - CAPES; destacou, também, que ambas as propostas175

aprovadas pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE serão objeto de pauta176

da próxima reunião do douto Conselho Universitário - COU; salientou que o mérito da177

discussão recai sobre as questões orçamentária-financeiras e as necessidades apontadas178

pelos proponentes em relação ao espaço físico, equipamentos e mesmo contratação de179

docentes, objetivando haver o menor impacto para a UEPG; o Senhor Presidente180

observou que o doutorado junto ao Programa de Pós-Graduação em Engenharia e181

Ciências de Materiais seria absorvido pela estrutura existente, porém para o mestrado182

em Ciências da Saúde ainda não haveria uma área formal, havendo a necessidade do183

Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA se adequar. A Presidência colocou em184

discussão a matéria, sendo que o Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha185

questionou quanto ao impacto da carga horária docente para suprir tais programas. O186

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior esclareceu que não haveria grande187

impacto para a execução das atividades na graduação. Solicitou a palavra o diretor de188

Pós-Graduação presente nesta reunião, professor Adriel Ferreira da Fonseca para189

contribuir no esclarecimento do impacto de carga horária, considerando a preocupação190

da PROPESP em ajustar a diluição deste impacto, sendo que o docente poderia atuar191

em até três programas de pós-graduação, respeitando às quarenta horas semanais;192

finalizou informando que a contratação imediata não seria impactante tanto quanto193

seria a reposição dos docentes com o passar dos anos. O Conselheiro Paulo Vitor Farago194

informou que o curso de mestrado utilizaria a estrutura acadêmica do Hospital195

Universitário Regional dos Campos Gerais - HURCG e os equipamentos do Complexo de196

Laboratórios Multiusuários - C-LABMU; quanto aos docentes não incluídos em programa197

de pós-graduação, o impacto total seria de aproximadamente vinte horas na198

graduação e evidenciou que estes docentes estariam cientes do cumprimento de suas199
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atividades acadêmicas e que por se tratar de curso interdisciplinar com sete200

departamentos envolvidos dilui-se o impacto; finalizou lembrando que o quadro201

docente do curso de medicina ainda estaria incompleto. A Senhora Vice-Reitora202

Professora Gisele Alves de Sá Quimelli se manifestou quanto haver necessidade da203

solicitação de revogação de resolução expedida anteriormente por ocasião de submissão204

a CAPES do curso de doutorado. O Senhor Presidente colocou em votação os processos205

objeto de destaque, os quais foram aprovados por unanimidade. Esgotados os processos206

destacados, passou-se aos processos por inclusão, sendo solicitada por parte do207

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas a inserção do Processo nº 09.939/2015,208

interessada a professora Zilda Mara Consalter que solicita liberação para viagem ao209

exterior a fim de realizar complementação de pesquisa e finalização da tese de210

doutorado, na cidade de Oxford, Mississippi, Estados Unidos da América, no período de211

quatorze (14) de setembro a quinze (15) de janeiro de dois mil e dezesseis, com ônus para212

a CAPES e Fundação Araucária. Aceita a inclusão do processo e votado em seguida, foi213

aprovado por unanimidade. A Conselheira Silviane Buss Tupich solicitou a inclusão do214

Processo nº 11.033/2015, protocolado pelo Coordenador do Campus de Telêmaco Borba215

que solicita a homologação do Quarto Termo Aditivo ao Convênio - Protocolo nº D-216

011770/2015 para o funcionamento e manutenção do Curso de Administração com linha217

de formação em Comércio Exterior e Cursos de Nível Superior, Cursos Sequenciais e de218

Pós-Graduação e Prestação de Serviços, na Cidade de Telêmaco Borba, visando a219

alteração do valor referente ao pagamento de gratificações por deslocamento a220

docentes que ministram aulas, orientam estágios, supervisionam e coordenam cursos,221

administram o Campus, participam de eventos de extensão, que atuam em Telêmaco222

Borba e que residam em Ponta Grossa. Aceita a inclusão do processo e votado em223

seguida, foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha224



121

solicitou a inclusão do Processo nº 08.810/2015 para afastamento integral do professor225

José Tadeu Teles Lunardi a fim de realizar estágio pós-doutoral na University of Glasgow226

na Escócia, no período de onze (11) de agosto de dois mil e quinze a trinta e um (31) de227

julho de dois mil e dezesseis, com ônus para o Conselho Nacional de Desenvolvimento228

Científico e Tecnológico - CNPq. Após relato do processo e aceita a inclusão, o Senhor229

Presidente colocou em discussão e posterior votação, o qual foi aprovado por230

unanimidade. Na continuidade, o Conselheiro Luis Fernando Cerri solicitou a inserção do231

Processo nº 10.034/2015, interessada a professora Cloris Porto Torquato para realizar232

viagem ao exterior no período de doze (12) a dezesseis (16) de agosto, a fim de233

participar do Primer Congreso Latinoamericano de Glotopolítica, na cidade de Santiago,234

Chile. Aceita a inclusão do processo e votado em seguida, foi aprovado por235

unanimidade. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg submeteu a inserção do236

Processo nº 08.696/2015 que trata de pedido de inclusão no Regime de Tempo Integral237

e Dedicação Exclusiva - TIDE do professor Gabriel Ferreira Carvalho; considerou o238

processo na data limite de inclusão já estar no âmbito da reitoria, e que por equívoco na239

tramitação ter causado o seu atraso, justificando assim o pedido. O Senhor Presidente240

colocou em discussão a matéria e posterior votação, a qual foi aceita e aprovada por241

unanimidade. Na sequência, a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz solicitou a242

inserção dos Processos nº 08.481/2015 e nº 09.831/2015 ambos com pedido de liberação243

para viagem ao exterior dos professores Ricardo Antonio Ayub e David de Souza244

Jaccoud Filho, respectivamente; aquele solicita afastamento para participar do Curso de245

Emprendedorismo y Creación de Empresa Biotecnológica, em San Martin, Argentina, no246

período de trinta (30) de agosto a doze (12) de setembro; já o professor David de Souza247

Jaccoud Filho, para participar do XVIII International Plant Protection Congress, na248

cidade de Berlin, Alemanha, no período de vinte e dois (22) a vinte e nove (29) de249
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agosto. Após aceitação, o Senhor Presidente colocou em votação, resultando em250

aprovação unânime. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias solicitou a inclusão do251

Processo nº 08.810/2015, tendo por interessada a Pró-Reitoria de Planejamento -252

PROPLAN, que visa referendar a localização das instalações dos Cursos de Graduação,253

Pós-Graduação e de Órgãos de Prestação de Serviços relacionados à área da Saúde no254

Bloco M e adjacência do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA para255

encaminhamento à Prefeitura Municipal a fim de emissão de alvará. O Senhor256

Presidente colocou o referido processo para discussão e posterior votação, o qual foi257

aprovado por unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à258

palavra livre, qual a Conselheira Maristella Dalla Pria reportou que a PROPESP259

enfrenta problemas quando o docente se afasta por um ano ou mais da Instituição, pela260

falta de relatório financeiro para a prestação de contas solicitada pela Fundação261

Araucária, a respeito de editais de apoio à realização de eventos; a PROPESP passará a262

informar nos processos de solicitação para liberação para programas de pós-graduação263

se o docente estaria inadimplente com tal relatório; finalizou solicitando aos diretores de264

setor que pudessem reforçar o procedimento. A Presidência sugeriu o encaminhamento265

aos Setores dos pedidos feitos pela pró-reitoria para regularização e que ainda não266

houve a finalização pelo docente. O Chefe da Controladoria Geral, professor Joani Alves267

Ferreira alertou que tais pendências poderiam impedir recursos futuros para a UEPG. O268

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha comentou que em reunião entre os269

diretores de setor de conhecimento e o Pró-Reitor de Graduação professor Miguel270

Archanjo de Freitas Júnior, admitindo como hipótese, se o docente estivesse com o livro271

de chamada desatualizado estaria com pendência; concluiu sugerindo a elaboração de272

documento respaldando itens a serem observados em relação aos diversos órgãos e que273

pudessem acusar onde existe inadimplência do docente. A Conselheira Maria Salete274
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Marcon Gomes Vaz solicitou informações quanto ao andamento das obras dos prédios275

de Zootecnia e do Centro Multiusuário de Pesquisas Avançadas para Tecnologias do276

Agronegócio - CTAgro em resposta ao Colegiado Setorial do Setor de Ciências Agrárias e277

de Tecnologia - SCATE. O Senhor Presidente respondeu que a obra de Zootecnia estaria278

parada em função da não liberação do pagamento pelo Estado nos últimos meses e seu279

repasse à empreiteira; e o CTAgro junto ao Bloco de Agronomia, com recursos da280

Financiadora de Estudos e Projetos - FINEP, haveria um problema técnico. O Chefe da281

Prefeitura do Campus - PRECAM, professor Ítalo Sérgio Grande comunicou sobre o282

andamento das obras e as suas liberações financeiras. O Chefe da Procuradoria Jurídica283

- PROJUR, professor João Irineu de Resende Miranda informou que de acordo com a Lei284

de Responsabilidade Fiscal, a Instituição estaria no limite da legalidade e poderia ser285

fundamentado perante os órgãos financiadores o atraso na execução das referidas obras.286

O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias complementou que o atraso gerado por questões287

técnicas e a perda da credibilidade pelo não pagamento às empreiteiras tem dificultado288

os andamentos. Suficientemente esclarecida a respeito, a Conselheira Maria Salete289

Marcon Gomes Vaz, ainda questionou as condições do PROAP-UEPG devido aos cortes290

de bolsas da CAPES. A Presidência informou que por se tratar de recursos próprios e291

havendo restrições orçamentárias e financeiras, o recurso estaria sendo usado para292

manter a UEPG em seu dia a dia; salientou que a PROPESP tem trabalhado junto a293

PROAD visando liberação de recursos e que recentemente foi orientada a solicitar294

recursos junto a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e295

Tecnológico - FAUEPG para suprir as necessidades dos programas. A Conselheira Maria296

Salete Marcon Gomes Vaz, ainda levantou questionamentos sobre o documento que297

prevê a liberação de recursos reservados aos Setores de Conhecimento para suprir298

demanda de acadêmicos; finalizou informando que houve uma solicitação setorial para299
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a compra de lâmpadas dos projetores de multimídia e que ainda não obtiveram300

resposta, visto que o SCATE necessitaria para a troca destas lâmpadas que já venceram301

vida útil. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias esclareceu que existe a Ordem de Serviço302

que trata da liberação de recursos aos Setores, os quais se destinam ao reembolso de303

valores de passagem terrestre e inscrição de discentes para participação em eventos,304

porém o recurso financeiro não seria entregue em espécie; concluiu expondo que haveria305

um pedido de licitação para as lâmpadas. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis se306

manifestou para reportar que atendendo solicitação dos servidores do Restaurante307

Universitário - RU foi ao local para verificação da situação e constatou que haveria uma308

máquina de lavar necessitando manutenção urgente, bem como outros equipamentos e309

a reforma do ambiente; ainda houve a solicitação de considerar rever o preço da310

alimentação, sabendo que demanda um estudo mas sugere-se a revisão visto que a311

nove (9) anos o valor estaria congelado, e que talvez pudesse ser repensado evitando-se312

os centavos para favorecer o troco; outra questão seria a contratação de mais auxiliares313

operacionais e por fim, concluiu com o questionamento a respeito do valor arrecadado314

diariamente, ser revertido para suprir as necessidades diárias operacionais. A Senhora315

Vice-Reitora professora Gisele Alves de Sá Quimelli contestou que tanto a máquina de316

lavar pratos quanto os panelões já estariam consertados; complementou ainda, que a317

Reitoria estaria ciente das necessidades do RU e que uma máquina de lavar nova318

estaria em licitação para substituir a antiga. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis319

comentou que a equipe do RU mencionou esta compra, porém insistem que a atual320

seria melhor apesar de exigir manutenção especializada seguidamente, desta forma foi321

sugerida a contratação de um técnico. Continuou a Senhora Vice-Reitora professora322

Gisele Alves de Sá Quimelli que o número de refeições diárias seria uma preocupação da323

administração visto que a quantidade aumentou consideravelmente, talvez em virtude324
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do baixo valor; a ideia seria fazer um estudo com sugestões vindas do Conselho,325

aguardando os representantes discentes para compor a discussão; os servidores do RU já326

expuseram a necessidade do aumento. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha327

questionou quanto à planilha orçamentária para suprir as manutenções da UEPG e328

quais seriam as prioridades a serem atendidas para planejamento dos Setores.329

Novamente com a palavra, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis resumiu as questões330

colocadas pela equipe do RU que seriam a reforma do ambiente, reajuste do valor das331

refeições e ainda, o conserto do forno mesmo com as considerações da Senhora Vice-332

Reitora; o Conselheiro classificou como itens emergenciais a manutenção da lavadora333

com a contratação do técnico, deslocamento ou contratação de auxiliares e a334

manutenção de mesas e cadeiras que poderia ser executada pela UEPG. A respeito das335

contratações, informou a Conselheira Silviane Buss Tupich o lançamento de edital para336

contratação em regime especial de auxiliares de cozinha, de limpeza e ajudante geral337

visando especificadamente atender o RU; verificou que há espera para nomeação de338

auxiliares operacionais entre outras funções e finalizou afirmando que em relação a339

pessoal a Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH estaria se empenhando. O340

Senhor Presidente justificou que praticamente tudo seria manutenção de prédios e341

equipamentos, se referindo à planilha orçamentária, dificultando a execução por se342

tratar de custeio e que a Universidade não poderia usar recursos carimbados para suprir343

outra necessidade; com relação ao RU, as contratações e autorização para o teste344

seletivo seriam pleiteadas junto ao Governo Estadual; continuou dizendo que solicitou a345

liberação da última parcela do orçamento previsto para a recuperação de algumas346

questões de manutenção; finalizou comentando que outras Instituições de Ensino347

Superior do Paraná - IES/PR suspenderam os seus restaurantes universitários para348

reforma e no momento estariam sem o serviço de alimentação, apesar de todo o349
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problema acusado, o RU da UEPG oferece refeições de qualidade, sendo assim não350

poderíamos fechar para reforma, mas sim pensar num outro ambiente para dividir e351

até diminuir o percurso, que seria uma reclamação dos acadêmicos, então o local atual352

seria amplamente reformado. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis ainda interviu para353

justificar não se tratar de cobrança e sim, do atendimento de um convite para conhecer354

a situação do RU e expor neste CA. O Conselheiro Ariangelo Hauer Dias reclamou do355

sistema da UEPG, pois quanto mais dados se inserem mais lento estaria, solicitou um356

posicionamento técnico visto que se tornou impossível realizar a chamada. O Diretor do357

Núcleo de Tecnologia de Informação - NTI, professor Dierone César Foltran Júnior358

esclareceu que neste ano o NTI teria feito uma séria de mudanças a respeito do suporte359

de infraestrutura; informou ainda, que haveria projetos para detalhamento a serem360

feitos quanto a rede sem fio, um problema constante em todos os blocos; quanto a361

demanda de sistema haveria uma linha de ação para migrar de servidor para melhorar362

o impacto; continuou relatando que na área de infraestrutura busca-se ampliar os363

recursos de hardware e de software para atender as demandas; finalizou solicitando ao364

Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis, responsável pela área do sistema acadêmico, que365

colaborasse e reforçasse o referido assunto. Este relatou que a migração seria para um366

banco de dados mais eficiente e já estaria em curso; quanto aos sistemas, tanto367

acadêmico quanto os outros relatou que com a implantação de novos recursos, as368

necessidades de tecnologia da informação não teriam sido atendidas a altura exigida,369

visto a dificuldade financeira. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha voltou ao370

assunto do valor da refeição do RU quando o Senhor Presidente interrompeu para371

informar que não originou na Reitoria e que não estaria em discussão o aumento do372

valor da refeição e reforçou que comporia comissão consultiva por se tratar de política373

estudantil. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha continuou com a palavra e374
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corroborou que uma alimentação barata seria indispensável manter, no entanto375

questionou os valores a serem gastos na safra 2015/2016 da Fazenda Escola “Capão da376

Onça” - FESCON, justificando tratar-se de um valor relevante. A Presidência sugeriu377

que na próxima reunião deste Conselho, o administrador da FESCON professor Marcos378

Vinicius Ribas Milléo fosse convidado para um relato geral das atividades da fazenda. O379

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias complementou que todo o feijão consumido nos380

restaurantes universitários da UEPG é produzido na FESCON e que os recursos advindos381

já seriam utilizados em outras áreas da universidade; levantou a questão do custo por382

refeição comparando o RU do Centro e de Uvaranas, onde neste custaria um pouco383

menos pelo fornecimento de hortifrutigranjeiros pelo Colégio Agrícola - CAAR, porém,384

por outro lado o custo da refeição sem considerar a mão de obra seria deficitário385

considerando o valor arrecadado ao dia. A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira386

convidou para o Festival Universitário da Canção - FUC, cujos voluntários farão a387

divulgação nos Setores; relatou que o Projeto Rondon atingiu seus objetivos nos seis (6)388

municípios com aproximadamente seiscentas (600) oficinas e com atendimento a mais389

de dezessete mil (17.000) pessoas; agradeceu aos pró-reitores e equipes envolvidas da390

Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD e PROAD, Coordenadoria de Comunicação391

Social - CCOM, aos professores e alunos que não receberam nenhuma ajuda de custo392

por dez (10) dias nos municípios, às universidades de fora: Universidade Estadual do393

Oeste do Paraná - UNIOESTE e Universidade do Estado de Santa Catarina - UDESC e a394

Reitoria pela parceria; concomitantemente havia outra equipe em Santa Catarina que395

a UDESC acolheu em sua estrutura e o Rondon Nacional contou com uma equipe396

imensamente elogiada do curso de Jornalismo; a Conselheira relatou que seriam muitas397

as dificuldades pelas quais passaram, no entanto não poderiam apenas pensar nas398

dificuldades, teriam também que trazer as sugestões e alternativas, notou que a Pró-399
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Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX tem buscado apoio fora da400

Instituição e que muitos estariam abrindo as portas, como foi o caso do Exército que deu401

seu apoio, bem como a Viação Campos Gerais - VCG, no momento em que na402

Instituição não havia ônibus disponível para o deslocamento da banda para a abertura403

e o encerramento do evento do Projeto Rondon, imediatamente concederam o404

transporte gratuitamente, dessa forma a Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira solicitou405

à Reitoria, expedição de um ofício em agradecimento aos parceiros. A Senhora Vice-406

Reitora professora Gisele Alves de Sá Quimelli completou que o gasto da UEPG foi407

mínimo, o restante foi doação ou parceria; relatou que esse trabalho de formação com408

os alunos não teria preço e que a Instituição teria muita oportunidade para fazer outros409

trabalhos de abrangência como foi o Rondon com pouco recurso e que teríamos que410

pensar em outras possibilidades dentro das circunstâncias pelas quais estaríamos vivendo.411

A Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira informou ainda que estaria concluindo o412

relatório e gostaria de espaço para apresentá-lo oportunamente ao Conselho. A413

Presidência autorizou a PROEX fazer os agradecimentos aos parceiros e colher414

assinatura na Reitoria; conferiu em visita a quatro (4) municípios que o referido Projeto415

foi um evento extremamente importante, bem recebido e que as oficinas abrangeram416

diversas áreas, dessa forma a Universidade abriria uma perspectiva de sequência, pelo417

baixo custo e pela mobilização de uma série de parceiros, onde todos conseguiriam uma418

atuação significativa; comprometeu-se em ampliar o projeto regional, dando419

possibilidade de participar acadêmicos de pós-graduação, alunos do ensino médio,420

também considerar a Universidade Tecnológica Federal do Paraná - UTFPR e as outras421

IES do Paraná, sendo a UEPG o centro; propôs alterar o formato, mudando a tradição e422

que não traria mais os acadêmicos a este Conselho, motivado pela grandiosa423

apresentação e recepção no Grande Auditório do Campus Central, não havendo óbice424
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para o Coordenador do Projeto, professor Mario Lopes apresentar o relatório final para425

apreciação deste Conselho. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior atualizou as426

informações a respeito do calendário de formaturas e que haveria formatura427

institucional após o término do ano letivo de 2015, o que seria objeto de discussão na428

próxima reunião do COU; destacou e agradeceu o trabalho em equipe com os Diretores429

de Setor em virtude das ações e conclusões geradas; pediu para que os chefes de430

departamento sejam alertados e verifiquem se os docentes estariam adiantando o431

calendário também para as turmas de não formandos, conferindo conteúdo e dias432

letivos; alertou para o lançamento correto das atividades no livro de chamadas quando433

da solicitação para afastamento do docente, visto que alguns alegaram lentidão do434

sistema e finalizou questionando o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis se seria em435

decorrência das atuais modificações. O referido Conselheiro justificou que não seria a436

problemática haja vista as incursões para melhoria do tempo de processamento, dentro437

dos recursos disponíveis. O Senhor Presidente passou a algumas considerações da438

Reitoria, lembrando que esta seria a última data para que a comunidade universitária439

protocolasse as sugestões ao Calendário Universitário; comunicou o agendamento da440

Plenária do COU para o dia dez (10) de agosto próximo; completou que a PRORH441

encaminharia aos departamentos via Setores de Conhecimento uma solicitação de442

consulta sobre vagas para docentes titulares, respeitando-se o previsto no Regulamento,443

homologado pela RESUNIV nº 47/2014, em seu artigo 3º sobre a abertura de concurso444

público com fixação do número de vagas, mediante proposição dos departamentos,445

visto que este CA deliberaria por realizar o concurso ainda este ano. Não havendo nada446

mais a tratar, às onze horas e trinta e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença447

de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária448

dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada449
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pelos presentes. Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, Campus Uvaranas, três de450

agosto de dois mil e quinze.451

ATA Nº 07/2015452

Carlos Luciano Sant'Ana Vargas ___________________________________453
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